

**19. Wahlperiode**

**Schriftliche Anfrage**

**des Abgeordneten Tommy Tabor (AfD)**

vom 15. November 2022 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 18. November 2022)

zum Thema:

**Entwicklung der Vollzeitpflege in Berlin**

und **Antwort** vom 30. November 2022 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 01. Dez. 2022)

Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Familie

Herrn Abgeordneten Tommy Tabor (AfD)  
über  
den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

Antwort  
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/13960  
vom 15. November 2022  
über Entwicklung der Vollzeitpflege in Berlin

---

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Wie viele Vollzeitpflegeplätze gibt es zurzeit in Berlin? (Bitte nach verschiedenen Vollzeitpflegearten und Krisenpflege auflisten.)
2. Wie hat sich die Anzahl der Vollzeitpflegeplätze in den letzten Jahren entwickelt? (Bitte jeweils mit Stichtag 31.12. angeben.)

Zu 1. und 2.: Zu den Fragen 1. und 2. wird auf Drucksache 19/13203, dort insbesondere auf die Fragen 2. bis 10. und auf Drucksache 19/11040, dort auf die Fragen 2. und 7. und 3. verwiesen.

3. Im Jahr 2020 standen 132 Kursplätze für die Grundqualifikation von Pflegeeltern zur Verfügung. Wie wurden diese Kurse in den Jahren 2020, 2021 und 2022 in Anspruch genommen?  
Wie viele neue Pflegeeltern konnten über diese Kurse gewonnen werden?

Zu 3.: Die Angaben zu den in den Jahren 2020 bis 2022 angebotenen und durchgeführten Qualifizierungen von Pflegeeltern sind nachfolgender Tabelle zu entnehmen.

Jahr	Anzahl geplante Kurse	Anzahl durchgeführte Kurse	Anzahl der geschulten Personen
2020	8	5	53
2021	11	11	129
2022	17	12	184

Quelle: Angaben Sozialpädagogisches Fortbildungsinstitut Berlin-Brandenburg (SFBB)

An den Kursen zur Qualifizierung in der Pflegekinderhilfe nehmen Personen oder Familien teil, die als mögliche Pflegepersonen überprüft wurden und geeignet und in der Lage sind, ein Pflegekind aufzunehmen.

4. Wie viel Bedarf an weiteren Pflegeeltern besteht in Berlin? Was wird unternommen, um diesen Bedarf zu decken?

Zu 4.: Die (befristete) Vollzeitpflege ist als familienähnliches Angebot insbesondere für die Gruppe der Kleinkinder eine präferierte stationäre Unterbringung.

Der Bedarf wird aufgrund mangelnder Pflegestellen in dieser Unterbringungsform nicht gedeckt.

Im Jahr 2021 wurde eine Studie zur Untersuchung der Pflegekinderhilfe in Berlin durchgeführt.

Die Empfehlungen der Berliner Pflegekinderstudie zielen insgesamt darauf ab, die Attraktivität von Pflegeverhältnissen für interessierte Bürgerinnen und Bürger und die Qualität der Pflegekinderhilfe zu erhöhen.

Der Senat hat im Rahmen der Richtlinien der Regierungspolitik zugesagt, die Bedingungen für Pflegefamilien zu stärken und die Pflegekinderhilfe insgesamt weiterzuentwickeln.

Damit verbunden ist die Prüfung zur Stärkung der finanziellen Rahmenbedingungen sowohl für Pflegekinder als auch für Pflegeeltern.

Berlin, den 30. November 2022

In Vertretung

Aziz Bozkurt

Senatsverwaltung für Bildung,  
Jugend und Familie